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ABSTRAK 

 

Alfiatun, NIM A1710026. Pengembangan Multimedia Pembelajaran Fikih Pada  

Madrasah Ibtida’iyah, Semarang: Program Magister Pendidikan Agama 

Islam UNWAHAS tahun 2019.  

 

Kata Kunci : Pengembangan Multimedia Pembelajaran, Fiqih pada MI.  

 

Banyaknya guru yang belum menggunakan multimedia pembelajaran 

fikih mengakibatkan siswa kurang tertarik dalam pembelajaran. Oleh karena itu 

peneliti ingin mengembangkan multimedia pembelajaran fikih yang dirasa 

sangat membutuhkan media sebagai jembatan pengantar materi kepada siswa.  

Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan yang melibatkan 

responden yaitu 10 siswa untuk ujicoba kelompok kecil dan 28 siswa untuk uji 

coba lapangan. Sebelum diuji cobakan produk divalidasi oleh ahli media dan 

ahli materi yang dinilai dengan skala 1-5. Data yang diperoleh dianalisis secara 

deskriptif kuantitatif.  

Hasil penelitian menunjukan: 1) pengembangan Multimedia 

pembelajaran fikih dikembangkan dengan cara sesuai prosedur pengembangan 

media dengan tahapan – tahapan a). Melakukan penelitian pendahuluan (kajian 

pustaka, pengamatan, menentukan materi yang akan dikembangkan), b) 

menganalisis pembelajaran, c) melakukan pengembangan desain, software 

multimedia yang berupa pembuatan naskah, flowchart, storyboard, 

pengumpulan bahan – bahan, prose pembuatan produk, d) evaluasi produk,  e) 

melakukan revisi. Evaluasi yang dilakukan melalui pengujian tiga kali. 

Pengujian pertama oleh ahli materi dan ahli media. Pengujian kedua oleh ahli 

media. Dan pengujian ketiga dengan ujicoba kelompok kecil dan uji coba 

lapangan serta analisis dan revisi produk sehingga menjadi multimedia yang 

pantas dan layak digunakan sebagai media pembelajaran maupun sumber 

belajar di madrasah.2) Kelayakan multimedia pembelajaran fikih untuk siswa 

kelas V MI dalam menambah pengalaman belajar ditinjau dari tanggapan 

positif terhadap multimedia pembelajaran ini, hasil validasi oleh ahli materi 

dan media menunjukan kualitas pembelajaran kategori sangat baik (4,6), 

kualitas materi kategori sangat baik (4,8), kualitas tampilan kategori sangat 

baik (4,6), kualitas pemograman kategori sangat baik (4,7). Rata – rata hasil uji 

coba kelompok kecil dalam aspek pembelajaran kategori sangat baik (4,6), 

aspek isi kategori sangat baik (4,5), aspek media kategori sangat baik (4,4). 

Rata – rata hasil uji coba lapangan dalam aspek pembelajaran kategori sangat 

baik (4,6), aspek isi kategori sangat baik (4,6), aspek media kategori sangat 

baik (4,5). Sehingga rata – rata dari semua termasuk dalam kategori sangat baik 

(4,6). Uji efektifitas juga memperoleh hasil kenaikan hasil belajar siswa 

mencapai 53,8% dan prosentase ketuntasan sebanyak 86%. Hasil tersebut 

menunjukan bahwa multimedia pembelajaran fikih kompetensi haji dan umrah 

kelas V yang dikembangkan peneliti layak digunakan sebagai media 

pembelajaran maupun sumber belajar. 
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ABSTRACT 

 

Alfiatun, NIM A1710026. Development of Learning Multimedia Fiqh On 

Ibtida'iyah Madrasah, Semarang: 2019 UNWAHAS Islamic Education Masters 

Program. 

  

Keywords: Development of Learning Multimedia, Fiqh in MI. 

 

 

The number of teachers who have not used multimedia fiqh learning has 

resulted in students being less interested in learning. Therefore, researchers want 

to develop a fiqh learning multimedia that is felt to be in desperate need of the 

media as an introductory bridge to students 

This research is a development research involving some respondents, 

namely 10 students for small group trials and 28 students for field trials. Before 

being tested the product was validated by media experts and material experts who 

were assessed on a scale of 1-5. The data obtained were analyzed descriptively 

quantitatively. 

The results of the study showed: 1) the development of multimedia fiqh 

learning was developed in accordance with the procedures for developing the 

media with stages a). Conduct preliminary research (literature review, 

observation, determine the material to be developed), b) analyze learning, c) carry 

out design development, multimedia software in the form of manuscripts, 

flowcharts, storyboards, collection of materials, product manufacturing processes, 

d) evaluation product, e) revise. Evaluation carried out through testing three times. 

The first test was by material experts and media experts. Second test by media 

experts. And the third test with small group trials and field trials and product 

analysis and revision so that it becomes appropriate and appropriate multimedia to 

be used as learning media and learning resources in madrasah. 2) Feasibility of 

multimedia fiqh learning for class V MI students in increasing learning experience 

in terms of positive responses to multimedia learning, the results of the validation 

by material and media experts showed that the quality of learning was very good 

(4,6), the quality of the material was very good (4,8), the display quality was very 

good (4,6), the quality of programming very good category (4.7). The average 

results of the small group trials in the learning aspects were very good (4,6), the 

content aspect was very good (4,5), the media aspect was very good (4,4). The 

average results of field trials in the learning aspects were very good (4.6), the 

content aspect was very good (4.6), the media aspect was very good (4.5). So that 

the average of all is included in the excellent category (4,6). The effectiveness test 

also results in an increase in student learning outcomes reaching 53.8% and the 

percentage of completeness as much as 86%. These results indicate that the 

jurisprudence of Hajj competency and Umrah class V learning multimedia 

developed by researchers deserve to be used as learning media and learning 

resources. 
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 الملخص

 

ا٠٢٠١٧١ NIM عنٗاهًذرطحلإترذائٛح، ذطٕٚر انرعهى انٕضائظ انًرعذدج انفقّ  انفٚح 

ترَا يط ياظطرر انررتىح الااضلايىحضُح طًاراُط،  UNWAHAS   ٧١٠٢ : 

   

 

اهًذرطحلإترذائٛحانكهًاخ انًفراحٛح: ذطٕٚر انرعهى تانٕضائظ انًرعذدج ، انفقّ فٙ  

 

 

نقذ أدٖ عذد انًعهًٍٛ انذٍٚ نى ٚطرخذيٕا ذعهٛى انفقّ انًرعذد انٕضائظ إنٗ اَخفاض اْرًاو 

تانرعهى. نذنك ، ٚرغة انثاحصٌٕ فٙ ذطٕٚر انٕضائظ انًرعذدج نهرعهٛى انفقٓٛح انرٙ انطلاب 

 .ٚشعرٌٔ أَٓا فٙ حاظح ياضح إنٗ ٔضائم الإعلاو كعطر ذًٓٛذ٘ نهطلاب

 

طلاب نهًحاكًاخ انعًاعٛح  ٠١ْذا انثحس عثارج عٍ تحس ذًُٕ٘ ٚشًم انًطرعٛثٍٛ ، ْٔى 

ٛح. قثم اخرثارِ ذى انرحقق يٍ صحح انًُرط يٍ قثم طانثاً نهًحاكًاخ انًٛذاَ ٧٢انصغٛرج ٔ 

. ذى ذحهٛم انثٛاَاخ انرٙ ٥-٠خثراء الإعلاو ٔخثراء انًٕاد انذٍٚ ذى ذقًٛٛٓى عهٗ يقٛاش يٍ 

 .ذى انحصٕل عهٛٓا ٔصفٛا كًٛا

 

( ذطٕٚر انرعهى انفقٓٙ يرعذد انٕضائظ ذى ذطٕٚرِ ٔفقا لإظراءاخ ٠ٔأظٓرخ َرائط انذراضح: 

الإعلاو تانًراحم أ(. إظراء انثحٕز الأٔنٛح )يراظعح الأدتٛاخ ، انًلاحظح ،  ذطٕٚر ٔضائم

ذحذٚذ انًٕاد انرٙ ضٛرى ذطٕٚرْا( ، ب( ذحهٛم انرعهى ، ض( ذُفٛذ ذطٕٚر انرصًٛى ، ترايط 

انٕضائظ انًرعذدج فٙ شكم يخطٕطاخ ، يخططاخ اَطٛاتٛح ، نٕحاخ قصص ، ذعًٛع انًٕاد 

، د( ذقٛٛى انًُرط ، ِ( يراظعح. َفذخ انرقٛٛى يٍ خلال اخرثار  ، عًهٛاخ ذصُٛع انًُرعاخ

شلاز يراخ. الاخرثار الأٔل كاٌ يٍ قثم خثراء انًٕاد ٔانخثراء الإعلايٍٛٛ. الاخرثار انصاَٙ 

يٍ قثم خثراء الإعلاو. ٔالاخرثار انصانس يع ذعارب ظًاعٛح صغٛرج ٔذعارب يٛذاَٛح 

نٕضائظ انًرعذدج يُاضثح ٔيلائًح لاضرخذايٓا كٕضائم ٔذحهٛم ٔيراظعح نهًُرط تحٛس ٚصثح ا

( ظذٖٔ ذعهى انفقّ انًرعذد نطلاب انصف انخايص فٙ ٧ذعهًٛٛح ٔيٕارد ذعهًٛٛح فٙ انًذرضح 

ذعرتح انرعهى انًرساٚذج يٍ حٛس الاضرعاتاخ انحكًٛح نرعهى انٕضائظ انًرعذدج ، أظٓرخ َرائط 

( ، ٔكاَد ظٕدج ٦٫١ظٕدج انرعهى كاَد ظٛذج ظذاً )انرحقق يٍ قثم خثراء انًٕاد ٔالإعلاو أٌ 

( ، َٕٔعٛح انثريعح فئح ظٛذج ٦٫١( ، ٔكاَد ظٕدج انعرض ظٛذج ظذاً )٦٫٢انًادج ظٛذج ظذاً)

(. كاَد انُرائط انًرٕضطح نرعارب انًعًٕعاخ انصغٛرج فٙ ظٕاَة انرعهى ظٛذج ٦٫٢ظذا )

(. 4،4ظاَة الإعلاو ظٛذ ظذا ) (، ٔكا٦٫٥ٌ( ، ٔكاٌ ظاَة انًحرٕٖ ظٛذ ظذا )٦٫١ظذا)

(، ٔكاٌ ظاَة ٦٫١َرائط انرعارب انًٛذاَٛح فٙ ظٕاَة انرعهى ظٛذاً ظذاً )كاٌ يرٕضظ 

(. تحٛس ٚرى ذضًٍٛ يرٕضظ ٦٫٥( ، ٔكاٌ ظاَة انٕضائظ ظٛذاً ظذاً )٦٫١انًحرٕٖ ظٛذاً ظذاً )

كًا ٚؤد٘ اخرثار انفعانٛح إنٗ زٚادج فٙ َرائط ذعهى انطلاب ذثهغ  (٦٫١انكم فٙ انفئح انًًرازج )

٪. ذشٛر ْذِ انُرائط إنٗ أٌ انفقّ انقإََٙ نهكفاءج انحط ١٢٪ َٔطثح الاكرًال ذصم إنٗ ٢٫٫٥

ذعهى انٕضائظ انًرعذدج انرٙ طٕرْا انثاحصٌٕ ٚطرحق أٌ ٚطرخذو كٕضائم  ٥ ٔانعًرج يٍ انفئح

 .ذعهًٛٛح ٔيٕارد ذعهًٛٛح
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MOTTO 

 

 عٍ اتٙ ْرٚرج قال رضٕلالله صلى الله عليه وسلم:

وَ انقَِٛايَحِ   ْٕ بٍ َٚ ٍْ كُرَّ ُُّْ كُرْتحًَ يِ ضَ الله عَ َٛا فرََّ َْ ٍْ يُطْهِىٍ كُرْتحًَ فِٗ انذُ ضَ عَ ٍْ فرََّ  يَ

وَ انقَِٛايَحِ  ْٕ َٚ َٔ َٛا  َْ ِّ فِٗ انذُ ْٛ ٍْ ٚطََّرَ عَهَٗ يُطْهِىٍ ٚطََّرَ الله عَهَ يَ )انطثراَٙ( َٔ  

 

Dari Abu Hurairah r.a, Nabi sholallahu „alaihi wa sallam bersabda,  

“Barang siapa melepaskan seorang mukmin dari kesusahan hidup di dunia, 

niscaya Allah akan melepaskan darinya kesusahan di hari kiamat, barang siapa 

memudahkan urusan (mukmin) yang sulit niscaya Allah akan memudahkan 

urusannya di dunia dan akhirat.”(HR. Tibrani) 
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